
企业名称 企业名称 互保金额

新湖中宝 华立集团

、

美都控股

３

亿元

新湖中宝 加西贝拉

５０００

万元

新湖中宝 济和集团

１

亿元

新湖中宝 绿城中国

３

亿元

新湖中宝 新湖集团和新湖控股及新湖公司

１６

亿元

民丰特纸 新湖中宝及其控股子公司

３

亿元

民丰特纸 嘉花集团

６０００

万元

民丰特纸 加西贝拉

１

亿元

景兴纸业 晨光电缆

１

亿元

景兴纸业 平湖热电

１．５

亿元

银轮股份 世纪华通

５

亿元

维科精华 维科集团

１０

亿元

钱江水利 天堂硅谷

４

亿元

东晶电子 金轮机电

５０００

万元

众合机电 浙大网新

５０００

万元

浙江震元 绍兴黄酒集团

５０００

万元

尖峰集团 凯恩股份

５０００

万元

２０１２

年以来公布互保的浙江上市企业

数据来源： 巨潮公告 截止日期：

２０１２

年

６

月

３０

日 李小平

/
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獐子岛成立冷链物流公司

� � � �

7

月

18

日， 獐子岛 （

002069

）

全资子公司獐子岛锦达鲜活冷藏运输

有限公司宣告成立， 这是獐子岛首次

涉足冷链物流业。 这标志着獐子岛渔

业在持续整合产业链资源战略上又迈

出一步， 獐子岛渔业也成为拥有育

苗、 养殖、 加工、 仓储、 物流和销售

全产业链的海洋食品企业。

獐子岛锦达鲜活冷藏运输有限公

司注册资本

2000

万元， 目前拥有

20

台斯堪尼亚大型冷藏运输车和数万平

方米仓储能力， 承运区域覆盖国内主

要大中型城市， 运输产品种类涵盖鱼

虾贝类等鲜活水产品和果肉蔬菜类农副

产品。 斯堪尼亚大型冷藏运输车每辆造

价达

140

万元， 单车装载活品虾夷扇贝

近

15

吨，

40

个小时就可以运抵广州，

同比航空运输节省三分之一费用， 能有

效保证活品在运输途中的新鲜度。

獐子岛渔业董事长吴厚刚称， 獐子

岛锦达鲜活冷藏运输有限公司的成立，

将使公司在服务品质提升和经营领域拓

展上实现新的跨越。 目前， 獐子岛渔业

占有全国虾夷扇贝活品

85%

市场份额，

今年年初公司实现了全国经营直销模

式， 使产品更直接面对市场。 （柴海）
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东软集团入围全球外包

100

强

� � � � 记者从东软集团 （

600718

） 获

悉， 国际外包专家协会 （

IAOP

） 日前

公布了 “

2012

全球外包

100

强” 的排

行榜， 公司连续第六次入围 “全球外

包

100

强” 榜单， 并且成为本年度该

评选中排名领先的中国公司。

据悉， 除主排行榜之外， 东软集

团还在多项分子目录的奖项中获得提

名， 包括汽车行业

5

大最佳外包服务企

业， 医疗健康行业

10

强企业， 信息

/

通

讯技术服务

20

强企业， 研发服务领域

20

强企业， 行业定制服务

20

强企业

,

中国市场

10

强企业， 以及日本市场

10

强企业等多项荣誉。 （马智）

海隆软件上半年净利同比增一成

� � � � 海隆软件 （

002195

） 今日发布

2012

年半年度业绩快报， 公司今年

1

至

6

月实现营业收入

2.08

亿元， 同

比 增 长

11.40%

； 实 现 营 业 利 润

3989.48

万元， 利润总额

4213.71

万

元， 归属上市公司股东的净利润

3596.75

万 元 ， 同 比 增 长

13.59%

、

12.64%

和

11.45%

， 基 本 每 股 收 益

0.3175

元。 公司表示， 尽管面对人民币

升值、 人工费用上涨等压力， 公司经营

状况及业务发展仍良好， 营业收入和利

润都保持稳定增长态势。 （董宇明）

东信和平上半年增收不增利

� � � � 东信和平 （

002017

） 今日发布

2012

年半年业绩快报，

1~6

月， 公

司实现主营总收入达

5

亿元， 同比增

长

15.59％

； 实现净利润

1797

万元，

同比下降

12.45%

。

东信和平称， 由于公司上半年紧

贴市场需求， 加大通信、 社保、 金融

等应用领域的智能卡产品市场开拓力

度， 稳步加快国际市场布局和业务推进，

上半年营业总收入同比增长

15.59％

。 同

时， 由于欧元、 卢比等外汇汇率波动较

大， 汇兑损失同比增长

790

万元， 同时

公司资金成本以及人工成本上升等因素，

导致营业利润同比减少

54.36%

， 另加之

同比增长

1041

万元研发费用， 使利润总

额同比下降

33.04%

。 （叶峰）

太空板业今日申购

发行价格

16.8

元

/

股

� � � �太空板业 （

300344

） 在经过初步

询价后， 今日进入网下配售、 网上申

购阶段， 发行价格为

16.8

元

/

股， 对

应累计申购数量为

2513

万股， 对应

的网上超额认购倍数为

5.2

倍， 对应

2011

年摊薄后的市盈率为

30.27

倍。

市场人士认为， 太空板业作为国

内新型节能建材行业领航人， 具有独

特竞争优势， 成长性显著， 伴随节能

建材行业发展， 以及国家对节能建材行

业大力支持， 太空板业将极大受益于节

能建材板块巨大的成长空间。

经主承销商确认， 参与了初步询价

报价且其报价不低于本次发行价格的询

价对象为

12

个， 配售对象为

14

个。 路

演期间， 机构投资者对太空板业提出的

产业化绿色建筑概念表示高度关注。

（刘征）

浙江担保圈风波再起 杭州家具商会躺着中枪

证券时报记者 魏隋明

近日一则有关 “浙江

600

家民企

紧急求助政府” 的消息曝出行业担保

危机， 也把杭州家具企业推上风口浪

尖。 针对杭州担保圈掀起的风波，

7

月

18

日下午， 证券时报记者前往杭

州家具商会， 专访了杭州家具商会秘

书长杨幼明和副秘书长李建锋———这

是今年以来， 他们唯一一次接受媒体

专访。

同时， 这也是证券时报记者一

个月内第二次与杭州家具商会接触：

今年

6

月

19

日， 记者曾就杭州家具

行业的担保危机向副秘书长李建

锋求证。 他当时就告诉记者： “担

保的危机已经在解决， 情况也正在

好转。”

杭州家具商会躺着中枪

近日网上传言， 杭州地区有

600

家知名民营企业近日联名上书向浙江

省政府紧急求助， 恳请政府帮助它们

渡过因银行催贷、 抽贷而面临的难

关。 而联名上书的主体， 是 “杭州市

家具行业协会”。

作为杭州家具商会秘书长， 杨

幼明无疑处于漩涡之中。 “杭州哪

有家具行业协会， 在杭州的家具

界， 只有杭州家具商会， 根本就没

有杭州家具协会这个组织。 消息的

出处就有问题。” 针对网上盛传的

“杭州市家具行业协会给杭州高层

递交紧急报告” 的消息， 杨幼明很

生气。

他的愤怒不单是因为报道本身的

出入， 更多是因为由此引发了来自外

界的巨大压力。 “这两天来， 很多杭

州家具企业都反映， 银行正根据报道

中所言的黑名单， 逐个给相关企业打

电话， 咨询有没有担保危机。” 杨幼

明说。

在记者采访过程中， 也不断有外

界电话打进来。 其中， 就包括某知名

企业因为看到日前曝光的担保危机，

欲乘机前来收购、 兼并。

据介绍， 波及杭州家具行业的担

保危机确实存在过。 事件的起点也如

网上所言： 去年年底， 野风集团旗下

天煜建设因违规操作资金告急， 而杭

州某家具企业与天煜建设为互保企

业， 因此， 该家具公司被银行列入重

点 “关注” 名单。

今年

1

月， 上述公司被建设银行

收贷， 其他银行也加紧了收贷节奏。

而上述家具企业又与多家杭州家具企

业存在互保， 从而让杭州家具企业顿

时陷入困局。

“不过， 这还是

3

月份的事情，

怎么会是近日联名上书呢？ 外界把危

机的时间点搞错了。” 杨幼明说。

担保危机已在解决中

一个月前， 记者曾与杭州家具商

会副秘书长李建锋首次接触。

6

月

19

日， 网上盛传 “杭州

600

家浙江企业

卷入连环担保圈”， 涉案企业也是杭

州家具行业。 当时， 记者就此向李建

锋证实， 他说， 担保的危机已经在解

决， 情况也正在好转。

那么， 此次网上盛传的 “浙江

600

家民企紧急求助政府” 是浙江担

保圈风云突变吗？

7

月

18

日， 记者从浙江省金融

办获悉： 涉及杭州家具商会的担保危

机确实存在， 而且确实由浙江省金融

办在负责办理， 但这场危机的处理早

已展开， 按照涉案企业的属地原则，

已将解决途径进行部署。 也就是说，

杭州家具商会与浙江省金融办的说法

基本吻合。

与此同时， 记者获得的一份 《杭

州市政银协调会主要精神》 显示：

5

月

31

日， 杭州市政府赵立康秘书长

受徐文光副市长的委托， 主持召开了

杭州市家具行业信贷问题的政银协调

会， 会议首先听取了市经信委赵纪来

主任汇报， 市金融办奚素勤主任， 人

民银行杭州中心支行、 省银监局、 省

金融办的领导分别讲了话 ， 区县

（市） 政府代表发了言。

“这次协调会， 就是浙江省政府

方面根据涉案企业的诉求， 召开的一

次专门协商会议。 在当时的座谈会

上， 杭州市政府及银行方面均已表

态， 对杭州家具行业将继续支持。”

知情人士告诉记者。

据悉， 在当时的座谈会上， 双方

达成了 “银企联合渡难关、 谋发展”

共识， 即在帮助企业渡过难关谋发展

中， 坚持三条原则： 一是实事求是，

着眼企业发展； 二是多管齐下， 合力

发展； 三是属地为主， 条块结合， 共

同促进实体经济的发展。

在这些原则指导下， 杭州市政

府方面要求银行不随意起诉、 查封

实体企业及其资产， 防止引发恐慌

心理。 同时， 要求设置防火墙， 支

持优质企业发展。 对生产经营情况

良好的企业， 因涉及互保问题而受

到影响的， 在相关区县政府协调下，

请相关金融机构分清企业本质， 设

置防火墙， 不使优质担保企业发展

受到影响。

将拿数据反驳危机论

不可否认的是， 担保危机确实在

波及浙江家具行业。

杭州家具产业在全国位列前茅，

今年

4

月， 杭州市政府经过多年的争

取， 终于获得由中国轻工业联合会授

牌的 “中国办公家具产业基地”， 这

在全国是仅此一处。

据悉， 为了打造产业基地， 杭州

市商户组织旗下的各个企业在杭州各

区选址， 并凑集了数百万资金。 然

而， 这场担保危机， 让产业基地的建

设基本处于停滞状态。

为了应对这场危机， 杭州家具行

业很多的企业都在开展瘦身、 转型升

级。 “就拿瘦身来说， 我们办公家具

是专业制造厂家， 但是前些年， 因为

市场需求， 有的做了产品延伸， 去开

发民用的产品， 现在碰到这个环境，

只能砍掉几个， 更专注于专业的发

展。” 杨幼明说。

企业自救只是其中之一， 更重

要的是， 自

5

月

31

日杭州市政府

召开政银协调会后， 政府及银行方

面， 对杭州家具市场的态度正在

转变。

除了杭州家具商会两位负责人，

在记者的走访中， 多家家具制造企

业向记者证实， 银行方面确实在按

照协调会达成的意见， “对生产经

营情况好的企业做到不收贷， 不压

贷， 不改变担保形式和条件， 对已

收贷的银行要求根据企业的实际经

营情况继续放贷， 支持企业流动资

金的需要。” 所以， 受访的家具商户

们觉得， 近期网上盛传的危机论，

有点言过其实。

杨幼明表示： “我们的企业本

身是很好的， 说实话， 现在很多企

业订单都来不及做， 它现在最缺少

的是钱， 银行收掉贷款不给你， 那

就真的慌。”

例如， 浙江本土家具制造商喜临

门 （

603008

） 去年全年收入为

8.38

亿元， 净利润为

8787

万元； 今年上

半年， 该公司实现营业收入

3.8

亿

元， 净利润为

3440

万元。 财报显示，

该公司的应收账款、 资产负债率没

有大幅变动， 只是经营活动现金流

为

-3375

万元。

“这两天， 商会正在向会员收

集上半年的经营情况。 过几天， 我

们会把统计的情况向社会做一个汇

报， 用数据回应所谓的危机论。” 杨

幼明说。

浙江百家上市公司

担保金额超千亿

证券时报记者 魏隋明

在民间借贷危机频繁发生的背景

下， 市场对上市公司对外担保风险也

变得警惕起来。 证券时报网络数据部

统计发现， 今年以来， 浙江有

100

家

上市公司发布了

398

项担保事项， 有

的与子公司互保， 也有上市公司之间

的相互担保， 担保金额超千亿。

涉及金额超过千亿

证券时报网络数据部统计， 截

至

7

月

18

日，

100

家浙江上市公司

共有

1036.58

亿元担保金额获股东大

会通过， 涉及

398

项担保事项。 而

去年全年， 上述数据是

856.18

亿元，

涉及的事项是

403

项， 涉及的企业

为

106

家。

若按今年一季度末净资产为

准， 在上述

100

家公司中， 宣布的

担保金额占净资产之比超过

50%

的

公司达

30

家， 占比超过

70%

的公

司有

22

家， 占比超过

100%

的公司

有

12

家。 而在去年全年， 宣布的

担保金额占净资产之比超过

50%

的

公司为

27

家， 占比超过

70%

的公

司

19

家， 占比超过

100%

的公司

11

家 。

50%

的 担 保 额 占 比 ， 是

2003

年证监会关于上市公司对外担

保规定的上限，

2005

年

12

月， 该

规定取消。

统计数据显示， 今年一季度末，

上述

100

家公司资产负债率超过

70%

的共计

16

家， 其中华夏幸福、 京投

银泰、 物产中大分列前三； 而在上述

16

家公司中， 今年上半年宣布担保金

额占净资产比最少的也有

30%

。

宏观调控让房地产行业资金链趋

紧， 在对浙江上市公司担保事项的统

计中， 房企的担保显得尤为明显， 比

如新湖中宝、 广宇集团、 滨江集团、

莱茵置业等。

自身主业非地产， 而为房企融

资担保的上市公司， 那数量就更多。

以美都控股为例， 杭州鼎成、 德清

置业两公司进行房地产项目开发，

美都控股分别为上述两公司

1.6

亿

元和

3

亿元的贷款提供连带责任保

证担保。

担保关系错综复杂

6

月

20

日， 民丰特纸发布公告，

称拟继续与新湖中宝及其控股子公司签

订互保协议， 涉及金额为

3

亿元。 如一

方要求对方为其控股子公司提供担保，

其应同时向对方提供等额反担保。 记者

发现， 大量的担保事项正在逐步形成

“浙江上市公司担保圈”。

今年

4

月， 新湖中宝发布公告称，

拟与美都控股建立以

2

亿元额度为限的

互保关系、 与加西贝拉建立

5000

万元

额度为限的互保关系、 与济和集团建立

以

1

亿元额度为限的互保关系、 与绿城

中国继续建立以

3

亿元额度为限的互保

关系、 与华立集团继续建立以

2

亿元额

度为限的互保关系、 与新湖集团和新湖

控股以及新湖公司建立

16

亿额度为限

的互保关系。

而民丰特纸继续与浙江嘉化集团股

份有限公司建立

6000

万元额度为限的

互保关系、 与加西贝拉建立以

1

亿元额

度为限的互保关系。 截至

2011

年

12

月

31

日， 新湖中宝为新湖集团、 新湖控

股及其控股子公司担保

3.85

亿元， 对

外担保余额合计

8.66

亿元。

另外， 海越股份拟为盾安环境、 千

足珍珠、 海亮集团三家公司最新的担保

余额分别为

1.2

亿元、

6000

万元和

2.5

亿元。 而海亮集团与海亮股份及子公司

存在

11.66

亿元担保关系， 千足珍珠与

盾安集团也存在

1

亿元的担保。 此外，

尖峰集团与凯恩股份、 菲达环保与浙江

富润之间都存在着互保关系。

从这些信息可以看出， 相互担保

关系盘根错节。 担保圈不断向外延伸，

有时也暗藏地雷。 在浙江上市公司担

保圈中， 以民丰特纸为例， 去年， 该

公司以过亿元的价格投资湖州天瑞职

业房产公司， 但到了年底， 民丰特纸

非但没有盼来投资收益， 反而收到法

院的一纸应诉通知。 据悉， 自然人纪

阿生等人诉天瑞置业股东邱小根向该

原告借款约

9000

万元， 而天瑞置业为

邱小根提供连带责任担保， 故请求判

令天瑞置业对邱小根前述借款债务及

其利息承担连带清偿责任。

我国今后四年将投

380

亿

建设农业灌溉工程

� � � �财政部部长助理胡静林近期在部

分省区旱作农业工作座谈会上表示，

要大力推进实施 “节水增粮行动”，

称今后四年财政将投入

380

亿元建设

农业灌溉工程。

胡静林称， 目前农业节水问题一

直没有得到彻底解决。 财政部会同农

业部、 水利部等部门， 决定在东北四

省区实施 “节水增粮行动”， 通过中

央支持， 地方自主安排， 集中连片大

规模推广应用高效节水农业灌溉技术，

提高粮食综合生产能力和农业灌溉用水

系数， 实现节水增粮增效的目的。

胡静林表示， 计划从今年起用四年

时间建设农业灌溉工程

3800

万亩， 总

投入

380

亿元， 其中中央财政投入

228

亿元、 占

60%

， 同时鼓励各地结合实

际， 积极探索各种形式的农业节水措

施， 使膜下滴灌等农业节水技术发挥更

大作用。

(

尹振茂

)

中利科技子公司

获矿用产品安全标志证书

� � � �近日， 中利科技 （

002309

） 全资

子公司常州船用电缆有限责任公司收

到安标国家矿用产品安全标志中心颁

发的矿用产品安全标志证书。

中利科技表示，

2011

年公司在

获证产品方面没有实现销售。 此次证书

的获取， 对公司产品结构升级、 增强产

品和技术的差异性会产生一定的影响；

将有利于公司提升核心竞争力， 获取更

好的经营业绩。 （胡越）
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